



INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL COMUNICADO DE PRENSA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D.F., 08 de mayo de 2013

CONVOCA BUSTAMANTE DÍEZ A EGRESADOS DEL IPN A RETRIBUIR A SU *ALMA MATER* EL APOYO RECIBIDO

- **La Directora General del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, entregó reconocimientos profesionales a egresados de la ESIME, generación 1960-1963, a 50 años de haber salido de las aulas politécnicas**

C-116

La Directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, convocó a los egresados politécnicos “a retribuir a nuestra *alma mater* parte del enorme apoyo que recibimos para definir, construir y ejercer nuestras carreras profesionales”.

Durante la entrega de reconocimientos profesionales a los egresados de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME) del IPN, generación 1960-1963, Bustamante Díez señaló que es deseable que los egresados politécnicos alienten la mutua colaboración y establezcan espacios comunes de cooperación y participación.

Aseguró, en una emotiva ceremonia efectuada en el Auditorio “Jaime Torres Bodet” del Museo Nacional de Antropología, que es posible compensar a esta casa de estudios “si le compartimos nuestras experiencias para fortalecer los actuales procesos académicos, o de muchas otras formas, incluso mediante apoyos en especie o en efectivo, a través de las vías

que nos ofrecen, tanto la Comisión para el Fomento de las Actividades Académicas (COFAA), como la Fundación Politécnico”.

Recordó aquella famosa frase del Presidente John F. Kennedy en su toma de posesión en 1960 que, “aplicada a nuestra casa de estudios, podría decir: ¡Egresado, no te preguntes lo que el Politécnico puede hacer por ti, sino qué puedes hacer tú por el Politécnico!

Ante los politécnicos con 50 años de haber egresado de las aulas del IPN, Bustamante Díez sostuvo que “ustedes constituyen un ejemplo para los jóvenes que vienen estudiando con muchos bríos; serán siempre miembros importantes de esta comunidad”.

Refirió que los politécnicos pueden presumir que dos destacados integrantes de la generación 60-63 obtuvieron el Premio Nacional de Ingeniería que otorga el Colegio de Ingenieros Mecánicos Electricistas: Guillermo Urriolagoitia Calderón y Carlos Miguel Gutiérrez Arango, quien has escrito libros técnicos y construido instalaciones en Estados Unidos, Panamá, Costa Rica, España y varios países más.

Dijo que entre otros profesionistas ilustres de esta generación se encuentran Raúl Talán Ramírez, quien fue director general del IPN y actualmente dirige el Fideicomiso de Ahorro de Energía Eléctrica; Jorge Gutiérrez Vera, director, en dos ocasiones, de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro; Víctor Hugo Pérez Salinas, colaborador de Canal 11 y fundador del Organismo Nacional de Normalización y Certificación; Guillermo Velázquez Hernández, directivo de Altos Hornos de México en Monclova, Coahuila, así como maestro y director de Ingeniería del Tecnológico de esa ciudad, y el ingeniero José Ulises Llerandi Sotelo, quien patentó a nivel nacional e internacional varios inventos en el área de instalaciones.

Bustamante Díez agregó que grandes ingenieros de la también llamada Comunidad ESIME 60-63, se dedicaron a la docencia dentro de la ESIME o laboraron de forma brillante en la Comisión Federal de Electricidad, Petróleos Mexicanos, Teléfonos de México y el Instituto Mexicano del Seguro Social, entre otras instituciones.

Citó que esta generación 60-63 estuvo integrada por 527 alumnos en las siguientes especializaciones: 212 de Ingeniería Mecánica; 127 de Ingeniería Eléctrica; 170 de Ingeniería en Comunicaciones y Electrónica, y 18 de Ingeniería Aeronáutica, que hicieron sus estudios en los Edificios 1 y 2 de la Unidad de Zacatenco.

“Fue la segunda que salió de las nuevas instalaciones y en ella se formó solamente una mujer, la ingeniera Miriam Vargas del Valle, en la especialidad de Comunicaciones y Electrónica”, recordó en la ceremonia de entrega de reconocimientos profesionales a 130 egresados.

En su oportunidad, el egresado Carlos M. Gutiérrez Arango, destacó que hace 50 años el IPN permitió el ingreso de muchos jóvenes a sus instalaciones y les otorgó becas, “por lo que es mucho lo que hay que agradecer”.

A su vez, el director de la ESIME Unidad Zacatenco, Rafael Navarrete Escalera, dijo que la Comunidad ESIME 60-63 representa a un grupo de politécnicos que trascendió y son orgullo para esta casa de estudios.

“Cada uno de los egresados, desde hace 50 años, han formado parte importante del proceso de industrialización del país, al participar en las grandes obras de la Comisión Federal de Electricidad, en la construcción de aeropuertos, así como en las diversas áreas de la radio y televisión, entre otros sectores productivos”, enfatizó.

Para conmemorar las cinco décadas de la generación 60-63, los egresados politécnicos llevaron a cabo diversas actividades como un concierto y una serie de conferencias técnicas para maestros y alumnos en las instalaciones de la ESIME Zacatenco.

===000===